



La Via Campesina partage son bulletin électronique de février 2015, qui est l'effort collectif des organisations qui font partie de notre mouvement partout dans le monde. Pour vous abonner, cliquez [ICI](#).

EN LIGNE DE MIRE

[Mali: La Via Campesina et ses alliés organisent le Forum international sur l'Agroécologie orientée vers la Souveraineté alimentaire](#)



(Bamako, le 19 Février 2015) – Plus de 200 délégués, parmi eux, des paysannes et des paysans, des agriculteurs familiaux, des artisans pêcheurs, des pastoralistes, des peuples autochtones, des travailleurs agricoles, des consommateurs, des organisations de citoyens pauvres, des ONG, des universitaires et d'autres mouvements sociaux, se réuniront dans le Centre Nyéléni, au Mali, entre le 24 et le 27 février, pour participer au premier Forum international sur l'agroécologie. Ce forum a lieu à un moment où le monde fait face à une crise économique, où le climat est en train de changer et la Terre Mère est agressivement exploitée par un modèle d'entreprise mortifère et l'accaparement illicite des terres. Pour La Via Campesina, l'agroécologie est capitale pour l'humanité, puisqu'elle permet plus d'autonomie et offre une vie meilleure pour les petits producteurs d'aliments. Elle produit des aliments sains, offre une base solide pour la souveraineté alimentaire et garantit à la population rurale de vivre en harmonie et de soigner notre Terre Mère.

[Lire la suite : Mali: La Via Campesina et ses alliés organisent...](#)

NOUVEAUX ARTICLES

[Suisse: la sécurité de l'approvisionnement laitier, aliment de base, est mise en danger](#)

Lausanne, le 18 février 2015 - La crise laitière actuelle est en train de faire des dégâts massifs et irrévocables dans la production laitière paysanne suisse. Aujourd'hui la sécurité de l'approvisionnement laitier, aliment de base, est mise en danger.

Il y a six ans, l'Etat s'est retiré de la gestion du marché laitier. L'intention était de faire confiance à la raison des acteurs du marché laitier. De nombreuses décisions fondées sur des intentions louables, communiquées à grand renfort médiatique n'ont jamais été appliquées. Jusqu'à ce jour les producteurs de lait n'ont pas de contrat d'achat de lait à signer. Ils sont exclus de la planification du marché laitier.

[Lire la suite : Suisse: la sécurité de l'approvisionnement...](#)

[Soutien aux travailleurs agricoles marocains](#)

Bagnolet, le 16 février 2015 - La Fédération Nationale du Secteur Agricole (FNSA), affiliée à l'Union Marocaine du Travail, et membre comme la Confédération paysanne de la Via campesina, est aujourd'hui en lutte pour restituer dans leurs droits près de 140 travailleurs et syndicalistes abandonnés, sans emploi, par les sociétés Rosaflor et Soprofel, suite à leur séparation en mai 2014.

Soprofel, groupe français de production et d'export de fruits et légumes, installé dans le Sud marocain, est au cœur de nombreux conflits sociaux, parfois très vifs ces dernières années, méprisant notamment le droit du travail et le droit syndical en vigueur.

[Lire la suite : Soutien aux travailleurs agricoles marocains](#)

[« Quand une femme avance, aucun homme ne recule ! »](#)

C'est autour du concept de « féminisme populaire paysan » que durant quatre jours fin novembre le groupe « femmes » de la Via campesina s'est retrouvé à Porto, au Portugal.

« Quand une femme avance, aucun homme ne recule ! » C'est avec ces mots que Marina, représentante du Mouvement des sans terre au Brésil (MST), introduit la séance de travail. Elle rappelle les défis que nous devons relever:

- la souveraineté alimentaire, que les femmes ont inventée puisque les hommes partaient et qu'elles restaient à la ferme, inventant l'agroécologie et adaptant leur vie au quotidien.

[Lire la suite : « Quand une femme avance, aucun homme ne...](#)

[France: Agro-écologie, la cohérence doit être une ambition](#)

Bagnolet, le 30 janvier 2015- Le ministre de l'Agriculture lance aujourd'hui en grandes pompes « l'An 1 de l'agro-écologie ». Rien de moins. Cette intention d'aller vers une agriculture plus en phase avec son environnement est à saluer. Cependant, nous ne pouvons que nous inquiéter de l'écart entre les discours et les politiques mises en place. En germe, il y a le risque de fournir un label « agro-écologique » à tous, comme on y est parvenu avec le verdissement de la PAC.

L'ambition agro-écologie ne peut voisiner avec des politiques publiques qui favorisent la « compétitivité », l'industrialisation, l'exclusion des fermes petites ou diversifiées, en phase avec une démarche agro-écologique.

[Lire la suite : France: Agro-écologie, la cohérence doit être...](#)

[Déclaration conjointe sur les droits des paysans et autres personnes travaillant dans les zones rurales](#)



[Genève, Palais des Nations, 02 – 06 février 2015 -](#)

Nous représentons les paysans, les peuples indigènes, les pastoralistes, les artisans pêcheurs et les ouvriers agricoles du monde entier, soit plusieurs millions de personnes vivant dans les zones rurales et sommes accompagnés par le CETIM et FIAN International et d'autres organisations de droits humains. Nous nous sommes engagés de nombreuses années dans un esprit constructif dans ce processus de la Déclaration des Nations Unies sur les droits des paysans et autres personnes travaillant dans les zones rurales, depuis nos champs, nos pâturages, nos lieux de travail partout dans le monde, et ici à Genève. Nous sommes heureux de constater que le processus est en cours et que les contributions de nombreux États et des organisations de la société civile ont été constructives.

En 2014, la Résolution 26/26 du Conseil des Droits de l'Homme des Nations Unies donnait mandat à ce groupe de travail intergouvernemental pour négocier, achever et soumettre au Conseil un projet de déclaration ONU sur les droits des paysans et autres personnes travaillant dans les zones rurales.

[Lire la suite : Déclaration conjointe sur les droits des...](#)

[Chaud devant: La Via Campesina et ses alliés contre le capitalisme climatique](#)



"Il n'y a vraiment rien d'intelligent là-dedans," a commenté Jean-Baptiste Chavannes, le leader haïtien de La Via Campesina chargé de la coordination du travail de l'organisation paysanne dans le domaine du changement climatique, à l'occasion d'une conférence à Lima sur l'agriculture intelligente face au climat. "Les problèmes climatiques sont intimement liés au capitalisme, qui est lui-même en crise en tant que système économique," a-t-il ajouté. "Les entrepreneurs essaient de se sortir de cette crise, et pour cela, ils sont en train de créer un "capitalisme vert", dont l'agriculture intelligente face au climat est un parfait exemple."

[Lire la suite : Chaud devant: La Via Campesina et ses alliés...](#)

[VIACAMPESINA TV](#)

Nouvelles Vidéos!

[Haren : Journées des luttes](#)



[Nouvelle colonisation](#)

